

PRESENTACIÓN

El presente volumen es motivo de gran satisfacción. **Acceso** con una nueva Junta Editora integrada por los compañeros Arturo Fernández Ortiz, Daphne Guzmán, Jorge Ortiz Malavé, Doris E. Rivera Marrero y el que suscribe, continúa con el mismo entusiasmo la trayectoria iniciada hace tres años. Este volumen es motivo de júbilo ya que incluye dos trabajos provenientes de colegas de México y de la República Dominicana. Desde que se inició **Acceso** contemplamos la idea de convertirla en un foro internacional y con estos artículos esperamos que se amplíen los horizontes de nuestra publicación.

Iniciamos este volumen con el artículo del licenciado Manuel Antonio Diosdado que corresponde a la ponencia que presentó en el Foro Internacional sobre Biblioteca Digital Interfaces en Colima, México el pasado mes de noviembre. El autor discute una de las iniciativas recientes y exitosas para lograr la catalogación cooperativa de recursos electrónicos, y examina el desarrollo de este proyecto en la Biblioteca Daniel Cosío Villegas de El Colegio de México.

Otro aspecto relacionado con la tecnología es el tema que aborda el doctor José Sánchez Lugo en su trabajo. El autor nos ofrece un panorama general de la educación a distancia y discute el concepto de comunidades de aprendizaje como estrategia educativa. Este trabajo se presentó originalmente durante la XXXIX Asamblea y Conferencia Anual de la Sociedad de Bibliotecarios de Puerto Rico celebrada en San Juan en agosto de 2000.

El tercer artículo corresponde al estudio del doctor Mariano Maura Sardó, que se llevó a cabo entre octubre de 1999 y abril de 2000, con el fin de evaluar las revistas académicas que publican los diversos recintos de la Universidad de Puerto Rico. Este trabajo continúa el estudio y análisis de revistas puertorriqueñas a la luz de normas e indicadores internacionales que realiza el autor.

El siguiente trabajo se basa en la tesis de maestría de la bibliotecaria María M. Matos, "Tres bibliotecarios puertorriqueños en la década del 50: profesionales al servicio del país: historia oral". El artículo enfoca uno de los aspectos principales del estudio: el uso de la historia oral como técnica para realizar investigaciones. Este trabajo se presentó en el panel *Los estudios de la mujer y el género y la codificación de la memoria* que auspició la Sociedad de Bibliotecarios de Puerto Rico como parte de la apertura de la Semana de la Biblioteca en el 2000.

La licenciada Nélide Cairo Zabala nos ofrece los resultados del estudio que realizara a fines del año pasado para determinar las vías de adquisición que emplean 13 bibliotecas especializadas de la República Dominicana, todas ellas localizadas en Santo Domingo. Este trabajo se presentó en el marco de las Jornadas de los Especialistas de la Información celebradas como parte de la IV Feria Internacional del Libro de Puerto Rico.

El siguiente artículo, de la doctora Evelyn Pérez Medina, ofrece otra vertiente de las destrezas de información, tema ya abordado por la investigadora en un trabajo que se publicara en el volumen anterior. En esta ocasión, se presenta un modelo para implantar en el currículo universitario un curso de destrezas de información.

Dos ponencias, de la autoría de Linda Hernández y Luis Fernando Coss, completan los artículos. Ambas ponencias ofrecen las perspectivas de sus autores en torno al tema *El manejo de la información periodística y su efecto en la sociedad puertorriqueña*, tema central de la XXXIX Asamblea y Conferencia Anual de la Sociedad de Bibliotecarios de Puerto Rico celebrada en San Juan el pasado año.

Cerramos el volumen con otra primicia: una bibliografía de libros publicados en Puerto Rico compilada por René Grullón Núñez. La misma, revisada y corregida por el profesor Arturo Fernández

Ortiz, incluye monografías publicadas en Puerto Rico, independientemente de su tema o la nacionalidad del autor, durante 1999 y parte del año 2000. Incluye, además, libros de autores puertorriqueños publicados en el extranjero. En vista de la ausencia de una bibliografía nacional, no dudamos que esta bibliografía se convierta en un instrumento de gran utilidad para nuestros lectores y una sección permanente de **Acceso**.

Víctor Federico Torres

El crecimiento del World Wide Web y el uso de los computadores de los usuarios disponibles en internet representan un medio de comunicación y han hecho posible la creación de recursos de información y han hecho posible la creación de recursos de información y han hecho posible la creación de recursos de información...